



Colegio de Arquitectos DZ Llanquihue presenta posible solución para disminuir la contaminación ambiental

Pág. 5

Encuentro, creación y visibilización de la ilustración como expresión artística en la Región de Los Lagos

Se abre convocatoria para desarrollar imagen central de la 1era versión del Festival de Ilustración, ILUSTRASUR Puerto Varas 2019

Pág. 3

Familias de segunda etapa de Alta Esperanza conocieron casa piloto de sus futuros hogares

Pág. 3

CESFAM Puerto Varas realizó entrega de silla de ruedas eléctrica gracias a convenio entre SENADIS y ACHIFARP

Pág. 7

¿Puedo tomar antigripales si soy hipertenso?

La hipertensión es una de las patologías con mayor prevalencia en el país. De acuerdo a la última Encuesta Nacional de Salud (2017), casi el 30% de nuestra población podría sufrirla, aún cuando no se esté diagnosticado. Siendo una enfermedad más bien silenciosa, se debe tener especial cuidado cuando estos pacientes enfrentan una gripe; si ya siguen tratamiento, puede que la interacción entre los fármacos hipertensivos y antigripales generen efectos adversos peligrosos. Si aún no lo están, estos fármacos podrían aumentar o agudizar los síntomas, siendo igualmente nocivos para la salud.

El Instituto de Salud Pública (ISP) en 2016 advertía que los antiinflamatorios no esteroideos (AINEs) como el Ibuprofeno, Diclofenaco, Ketorolaco y el Ácido Mefenámico son algunos de los principios activos más comprados en nuestro país, alcanzando casi las tres millones de unidades vendidas. Este tipo de fármacos en altas dosis o tratamientos prolongados podrían provocar edemas en las piernas (riesgo vascular de tipo aterotrombótico), descompensar insuficiencias cardíacas y poner de manifiesto o agravar crisis hipertensivas, de acuerdo a la Clínica Mayo.

Asimismo, los descongestionantes –que pueden encontrarse en un sinnúmero de medicamentos para tratar los síntomas de la gripe– pueden generar importantes problemas en personas hipertensas. Este tipo de fármacos alivian la congestión nasal estrechando los vasos sanguíneos y reduciendo la inflamación en los tejidos de la nariz. No obstante, esta constricción puede afectar otro tipo de vasos, aumentando la presión arterial, de acuerdo a especialistas.

También debemos tener especial cuidado con los antihistamínicos, usados clásicamente para síntomas alérgicos o congestión nasal, por su efecto anticolinérgico, que produce aumento en la presión arterial, palpitaciones y hasta taquicardia.

Por esto, siempre la mejor receta será llevar un control periódico con el médico especialista, aún cuando se enfrenten patologías más sencillas como una gripe, ya que los medicamentos para tratar sus síntomas pueden generar más de alguna complicación en pacientes crónicos como los hipertensos. Cuando de fármacos se trata, no siempre el “remedio” es mejor que la enfermedad.



Por Paula Molina
Químico farmacéutico de Farmacias Ahumada

Arquitecto Luis Alonso:

“La ciudad puede crecer verticalmente en espacios públicos y privados, pero bajo el suelo”

La mayoría de las ciudades presentan una elevada densidad de edificación y en forma simultánea, un significativo déficit de equipamientos públicos-ciudadanos y áreas verdes, según el arquitecto catalán Luis Alonso, con más de 5 años en Chile.

Para Alonso el subsuelo de la ciudad es un extraordinario valor a rescatar y potenciar con una superficie extremadamente amplia; “No es posible que se entregue tanto protagonismo a estacionamientos vehiculares y se desaproveche ese espacio en el que se podrían construir equipamientos deportivos, centros culturales, auditorios, bibliotecas, centros de asistencia sanitaria, oficinas administrativas, comercio de cercanía, instalaciones para la infancia, spas urbanos, espacios de coworking para jóvenes, centros de día para adultos mayores u otros”.



Son subsuelos que, con una adecuada y sensible respuesta Arquitectónica, pueden ofrecer grandes cualidades espaciales y visuales, con comunicaciones verticales, y amplias “plazas hundidas” para el acceso por inundación de la luz natural. El arquitecto Luis Alonso entrega ejemplos de proyectos que son todo un éxito en otros países como los Spa Aires en España, Estados Unidos y Gran Bretaña.

En el caso de Aires en Barcelona, por ejemplo, se intervino un almacén de

son subsuelos que, con una adecuada y sensible respuesta Arquitectónica, pueden ofrecer grandes cualidades espaciales y visuales, con comunicaciones verticales, y amplias “plazas hundidas” para el acceso por inundación de la luz natural. El arquitecto Luis Alonso entrega ejemplos de proyectos que son todo un éxito en otros países como los Spa Aires en España, Estados Unidos y Gran Bretaña.

Este tipo de Arquitectura soterrada, que también tiene ejemplos en hoteles como Hesperia Tower de Barcelona o el central deportivos y sociales de Európolis, en Barcelona y Madrid, tienen unos costos de mantenimiento muy inferiores a los de la Arquitectura en altura, por menores consumos energéticos (inferiores saltos térmicos), por reducción de los costos de fachada, por bajo costo del suelo, y en especial por la mezcla de usos y funciones, que mantiene en uso el edificio el mayor número de horas al día, y el mayor número de días año lo que significa auténtica Sostenibilidad, sentenció el catalán vecindado en nuestro país.



El Heraldo Austral
Publicación mensual

Fundado el 9 de Septiembre de 1951

Directora Ejecutiva
Paola Álvarez B.

Gerente Comercial
Gustavo Gálvez M.

Editora
Paola Álvarez B.

Colaborador
David Leal

Diagramación
Carlos Gómez

Jefe de Taller
Nelson Loaiza

Distribución
Miguel Filoza

Fono: 65 -2752766
prensa@eha.cl
www.eha.cl

Dirección
Itata 1109 - Puerto Varas
X Región Chile

Miércoles 15 de Mayo de 2019

Encuentro, creación y visibilización de la ilustración como expresión artística en la Región de Los Lagos

Se abre convocatoria para desarrollar imagen central de la 1era versión del Festival de Ilustración, ILUSTRASUR Puerto Varas 2019

Puerto Varas se llenará de arte y colores ya que por primera vez se realizará un Festival de Ilustración. Se trata de ILUSTRASUR 2019, un proyecto financiado por el Fondo Nacional de Desarrollo Cultural y las Artes, y su objetivo es desarrollar un espacio de encuentro, creación y visibilización de la ilustración como expresión artística en la Región de Los Lagos.

La idea busca reunir a un público escolar, familiar y especializado, a partir de un nutrido programa de actividades, que contempla proyecciones audiovisuales, exposiciones, talleres, conversatorios, workshop y un espacio creativo libre.



El evento se realizará en octubre de 2019 en el Centro Arte Molino Machmar (CAMM) de Puerto Varas y contará con la participación de destacados ilustradores de la Región de Los Lagos y la Región Metropolitana.

Para incentivar a los postulantes se abrió una convocatoria para desarrollar la imagen central de la 1era versión del Festival de Ilustración, ILUSTRASUR, Puerto Varas.

La invitación está abierta para ilustradores, diseñadores, artistas,

docentes y aficionados de la Región de Los Lagos, para hacer una propuesta de diseño o una ilustración, a modo de cartel promocional, el que será utilizado para la elaboración de las distintas piezas gráficas comunicacionales del Festival, entre ellos: afiches, gigantografías, pendones, catálogos, volantes, avisos, banners publicitarios, entre otros.

Esto implica que la pieza gráfica (ilustración) debe considerar la posibilidad de adaptarse a diversos formatos y proporciones, sin ver alterada su naturaleza formal y conceptual.

Los interesados en participar deben leer las bases y completar el formulario de inscripción, que se encuentra en <https://www.molinomachmar.cl/> y podrán presentar sus propuestas hasta el 13 de Junio.

El ganador o ganadora se adjudicará un premio único que consiste en una Tablet Wacom Intuos Small, que será entregada el día de inauguración del Festival el día 3 de octubre de 2019.

Familias de segunda etapa de Alta Esperanza conocieron casa piloto de sus futuros hogares

Familias de los comités Ruca Wiyice, Madre Soltera, Luz Divina y Nuevo Amanecer concurren hasta las obras donde se construyen sus futuros hogares para visitar la casa piloto, interiorizándose del estado de avance y las características que tendrán los cuatro tipos de viviendas: para familias numerosas de 57 metros cuadrados y tres dormitorios. Para personas con movilidad reducida, con 65 metros cuadrados y tres dormitorios. El tercer tipo es la vivienda para personas con capacidades diferentes, correspondiente a 48 metros cuadrados, y la normal que corresponde a una casa de dos pisos y dos dormitorios en sus 47 metros cuadrados.

Los representantes de cada

comité destacaron el avance de las obras afirmando que se encuentran contentos con lo realizado hasta ahora para cumplir con el sueño de la casa propia. Así lo afirmaron las dirigentas Carmen Velásquez del Comité Ruca Wiyice y Claudia Caimilla del Comité Nuevo Amanecer. "Es un gran anhelo, los socios del comité están contentos, están viendo la terminación de la segunda etapa y para nosotros ha sido una larga espera de ocho años. Con esta visita a la casa a la piloto estamos más que felices, se ve una larga espera ya prácticamente realizada" dijo la dirigente de Ruca Wiyice.

Claudia Caimilla en tanto afirmó que "los socios están bien contentos, la obra se ve que va con un avance bastante progresivo, las casas están bien terminaditas, falta



todo lo que es pavimentación, pero se va avanzando" finalizó.

Las dirigentas y las familias de los cuatro comités estuvieron acompañadas en su recorrido por el equipo de profesionales de la oficina de vivienda del municipio puertovariño, que gestiona el proyecto como unidad técnica y que es encabezado por el director de SECPLA, Ignacio Chávez.

El directivo y los profesionales atendieron las consultas de los vecinos y destacaron el avance de las obras y el cumplimiento de los plazos en que se encuentra el proyecto, cuya fecha de entrega está

presupuestada para febrero del próximo año.

"Este proyecto gestionado por el municipio tiene un costo sobre los seis mil quinientos millones de pesos, hoy estamos cumpliendo un hito bastante importante, la gente está conociendo las casas piloto, cómo serán sus futuras viviendas, de tal forma que estas 265 familias conocen cómo va a quedar su casa una vez terminadas y entregadas. Hasta el momento seguimos con la fecha de entrega programada, para febrero del 2020, el estado de avance de la obra es 35 por ciento" sostuvo Ignacio Chávez.

Llaman a estudiantes a revalidar tarjeta TNE antes del 31 de mayo

JUNAEB dispondrá de módulos de atención para realizar el trámite en la Gobernación Provincial este 17 de mayo entre las 10:00 y las 17:00 horas.

La directora regional (S) de Junaeb Los Lagos, Sarita Cárcamo señaló que "para que ningún estudiante se quede sin revalidar su TNE y pueda mantener la rebaja del valor del pasaje en el transporte público durante todo el año y a toda hora, hemos dispuesto módulos de atención en cada Gobernación Provincial donde tanto los alumnos de enseñanza básica, media o superior pueden acudir a realizar el proceso".

Es importante indicar que:

- Pueden acudir los estudiantes y/o apoderados con la respectiva Tarjeta en buen estado para revalidar.

- Así mismo, pueden ir los encargados de establecimientos educacionales con las tarjetas respectivas y realizar el proceso masivo.

- La revalidación no tiene costo para estudiantes de educación básica y media; mientras que para los jóvenes que cursan carreras de educación superior, la TNE tiene el valor único de \$1.100 que debe ser cancelado en la institución.

- En Educación Superior deben portar su TNE con trámite previo en la IES.

Los módulos de atención estarán dispuestos en la Gobernación Pro-

vincial ubicada en calle San Martín N°80 - Puerto Montt, este 17 de mayo entre las 10:00 y las 17:00 horas.

La directora regional (S) destacó que quienes no realicen el trámite, a contar del 1 de junio deberán can-

celar el valor total del pasaje.

En el sitio web <https://www.tne.cl/revalida-tu-tne/> los estudiantes encontrarán información de la ubicación de los módulos de revalidación 2019, con los horarios y fecha de atención en cada región.

Crell Capacita
Grupo de Empresas **crell**



MAYO 2019

Curso	Nº Hrs	Fecha Inicio	Fecha Termino	Horarios	Valor P/P
Técnicas de Primeros Auxilios	12	15/05	16/06	Mi. (14:00 a 18:00 hrs.) Ju. (09:20 a 13:20 hrs. y de 14:00 a 18.00 hrs.)	\$60.000
Técnicas para Hablar en Publico	24	25/05	26/06	Sábados (14:00 a 18:48 hrs.)	\$120.000
Técnica de Control de Gestión	20	25/05	22/06	Sábados. (09:00 a 13:00 hrs.)	\$100.000
Manejo de Planilla de Calculo Excel Avanzado	21	25/05	26/07	Sábados (09:00 a 13:12 hrs..)	\$105.000
Manejo de Planilla de Calculo Excel Intermedio	21	25/05	26/07	Sábados (14:00 a 18:12 hrs..)	\$105.000
Téc. de Seg. y Prevención de Riesgos en Trabajos de Redes Eléctricas	16	22/05	23/07	Mi. y Ju. (09:20 a 13:20 hrs. y de 14:00 a 18.00 hrs.)	\$80.000

OTEC Crell Capacita Ltda.

Cursos dirigidos a Empresas Instituciones, Estudiantes y Particulares.

Empresas Consultar por Franquicia Tirbutaria Sence

Contacto
jdiaz@crellcapacita.cl
Cel:977708539

COOPERATIVA REGIONAL ELECTRICA LLANQUIHE LTDA.
crell
Luz que crece

Miércoles 15 de Mayo de 2019

Colegio de Arquitectos DZ Llanquihue presenta posible solución para disminuir la contaminación ambiental

El martes 30 de abril, representantes del Colegio de Arquitectos de la Delegación de Llanquihue presentaron su proyecto, Casa Sana, Vida Sana

Casa Sana, Vida Sana es un proyecto para sustentabilizar viviendas a través de un diagnóstico con tecnología de punta e inversiones costo-eficientes, apuntando a mejorar la calidad de vida de las personas con intervenciones que impactan la salud, seguridad, costo energético y confort térmico, y a su vez, aportando a la descontaminación ambiental.

La Delegación del Colegio de Arquitectos, junto a la Escuela de Arquitectura de la Universidad San Sebastián y a Fundación Legado Chile como co-ejecutores, se adjudicó un fondo Corfo de Innovación Social para el Proyecto Casa Sana, Vida Sana. Este Proyecto, en su primera etapa, desarrollará un prototipo que propone ajustar territorialmente una intervención

integral para la sustentabilización de hogares basado en el modelo WAP (Weatherization Assistance Program, del Departamento de Energía de E.E.U.U.), el cual consiste en una auditoría energética de las viviendas con tecnología de punta para calificar su nivel de eficiencia energética y a su vez, diagnosticar instancias de mejoramientos para intervenciones costo-eficientes. Además, el programa incorpora la capacitación de una fuerza laboral verde que permite escalar posteriormente este proyecto. "Apuntamos a demostrar la efectividad y eficiencia del modelo WAP para mejorar las condiciones de habitabilidad, reducir el consumo de energía y leña, aportando al trabajo de la Comisión Regional de Construcción Sustentable y Eficien-

cia Energética. La sostenibilidad de este proyecto se basa en un modelo mixto de financiamiento público-privado", comenta Úrsula Sepúlveda, Co-Directora del proyecto.

El martes 30 de abril, a invitación del Minvu, estuvieron presentes Úrsula Sepúlveda y Luciana Misi, Co-Directoras del proyecto Casa Sana, Vida Sana representando al Colegio de Arquitectos DZ Llanquihue, a la primera Mesa de la Comisión Regional de Construcción Sustentable del presente año, ocasión donde presentaron el proyecto como posible solución integral para las problemáticas de la contaminación ambiental y dificultades socio-económicas producto de las malas condiciones de habitabilidad de las viviendas de bajos recursos. "El origen del problema no es necesariamente la leña en si misma, sino que su sobreconsumo, el cual es resultado de una mala calidad de construcción de las viviendas, haciéndolas poco eficiente energéticamente y, a su vez, generando problemas de seguridad, salud, confort térmico y altos gastos de calefacción para los habitantes" aclara Luciana Misi, Co-Directora de Casa Sana, Vida Sana, sobre la real problemática.

Las discusiones acerca de la posible adaptación de este modelo a Chile se hacen muy relevantes

dentro del contexto de los planes de Descontaminación Ambiental vigentes en Osorno y otras ciudades afectadas por el sobre consumo de leña en viviendas, en donde el Minvu ha enfocado normativas para el acondicionamiento térmico, entre otras, para viviendas nuevas. El modelo tal cual introducido por el Colegio de Arquitectos a través del Proyecto Casa Sana Vida Sana, es una posible solución complementaria a la actual problemática, ya que apunta al stock de viviendas existentes. Además, el modelo propone inversiones fiscalmente responsables. En Argentina, por ejemplo, el presupuesto para la implementación de las intervenciones son un tercio del actual presupuesto de mejoría de viviendas del Minvu, lo que hace atractiva su aplicación en Chile, ya que no se necesitan recursos extra, basta con un enfoque costo/eficiente.



Se trata de "Capital Semilla Turismo Aventura" y "Crece Turismo Aventura"

Sercotec Los Lagos lanzó fondos concursables para apoyar a prestadores de Turismo Aventura

En la mañana de ayer, el director de Sercotec Los Lagos, Andrés Santana, junto a la directora regional de Sernatur, Maritza Lafferte, lanzaron dos programas especiales y financiados íntegramente con fondos sectoriales, que fueron adjudicados por la dirección regional de Sercotec Los Lagos después de un concurso a nivel país. 139 millones de pesos serán destinados para los programas "Semilla Turismo Aventura" y "Crece Turismo Aventura" Iniciativas que tienen como obje-

tivo prepararnos para el próximo mundial de rafting, estimular la formalización de prestadores turísticos en Sernatur y el registro de sus actividades.

Las convocatorias están orientadas a beneficiar a aquellos emprendedores y empresas que deseen comercializar directamente actividades turísticas, por lo tanto, obtendrán registro de prestador de servicios de Turismo Aventura y estará enfocada en apoyar a 24 de las actividades registrables, enfocándose en el apoyo en cumplir con la normativa vigente. Podrán



optar a un máximo de 3 millones de pesos para el Capital Semilla Turismo aventura y hasta 6 millones de pesos para Crece Turismo Aventura.

Chile por tercer año consecutivo recibió en el año 2018, el reconocimiento internacional World Travel Awards que premia al Mejor Destino de Turismo Aventura a nivel mundial. Este año se está postulando fuerte para serlo nuevamente, ya que el país cuenta con los esce-

narios naturales más aptos para estas disciplinas. Asimismo, el próximo año la Región de Los Lagos, la comuna de Futaleufú será sede del Mundial de Rafting, lo que crea un tremendo desafío en organización, mejoras y formalización de los servicios que se entregan a los visitantes. Las postulaciones cierran el día 30 de mayo para capital semilla Turismo Aventura y el próximo 04 de junio para Crece Turismo Aventura

Organizada por el Hospital Puerto Montt (HPM) con el apoyo de la Universidad Austral de Chile en el campus Pelluco

Se llevó a cabo Jornada de Enfermería en Pacientes Geriátricos Hospitalizados



La capacitación denominada Jornada de Enfermería en Pacientes Geriátricos Hospitalizados, fue organizada por el Hospital Puerto Montt (HPM) con el apoyo de la Universidad Austral de Chile Sede Puerto Montt, en el contexto del desarrollo del proyecto de la Unidad Geriátrica Aguda de dicho centro asistencial, liderado por la Dra. Erika Astorga Saavedra, médico internista y geriatra; y dos profesionales de la Universidad Austral que participan del equipo de geriatría, el Prof. Roberto Nieto, terapeuta ocupacional, con todas sus horas docentes exclusivas para la Unidad de Geriatría, y la docente y fonoaudióloga, Paula Méndez.

La actividad se realizó el día 9 de mayo en el Auditorio de Pesquería de la Sede Puerto Montt, y benefició a profesionales de enfermería y técnicos de nivel superior en enfermería, que provienen de los servicios médicos quirúrgicos del HPM, con el objetivo de hacer visible la Unidad y generar un manejo más específico y multiprofesional con adultos mayores que tengan alguna condición de salud aguda.

La Dra. Erika Astorga Saavedra, indicó al respecto que desde hace tres años con su llegada al HPM comenzaron a formar un equipo multidisciplinario, empezando a trabajar con un enfoque más geriátrico y actualmente el hospital

está evaluando un proyecto de una unidad geriátrica propiamente tal, proyectando su creación para el mediano plazo.

La Dra. Astorga, también destacó el proyecto de un voluntariado nuevo dentro del Hospital con la participación de estudiantes de la Universidad, "eso ya se ha conversado con el área de voluntariado del Hospital y esperamos que esto se vaya realizando durante este año".

El profesor Roberto Nieto, detalló que "la Unidad Geriátrica Aguda es un proyecto emergente que se está formando con distintos profesionales para dar una atención integral al usuario geriátrico en el Hospital, por lo tanto, como Universidad hemos aportado con 12 horas semanales de terapeuta ocupacional".

En este contexto se promovió los conocimientos del cuidado del adulto mayor en una jornada de enfermería geriátrica a través de una perspectiva multidisciplinaria con temas tales como la situación actual del adulto mayor en Chile con respecto a aspectos epidemiológicos, mitos y realidades en torno al cuidado y temáticas de distintas disciplinas que aportan a la unidad tales como enfermería, química y

farmacia, nutrición, fonoaudiología, kinesología y terapia ocupacional.

Se destaca también visibilizar el aporte que cada uno de estos profesionales están realizando actualmente en el hospital y, aparte de eso, también promover estas líneas para todos los profesionales que asistieron a la jornada del HPM. La actividad contó también con expositores provenientes del Hospital Clínico de la Universidad de Chile, que compartieron su experiencia de trabajo a todos los asistentes.

En este mismo contexto el 10 de mayo, se realizó en el HPM la etapa práctica, donde la Universidad colaboró con talleres orientados al manejo no farmacológico del delirium, dictado por la enfermera de la Unidad Geriátrica Aguda y el terapeuta ocupacional profesor Roberto Nieto, académico de la UACH Sede Puerto Montt. Ello junto con el taller de deglución en pacientes hospitalizados con disfagia, dictado por las estudiantes de la Escuela de Fonoaudiología UACH, Silvia Fiedler y Francisca Soto, que realizan su internado clínico de adultos en dicho centro asistencial, supervisadas por la académica Paula Méndez.



Ley de armas y abigeato: Senador Moreira y gremios agrícolas se reunirán con ministro del Interior

En la instancia participarán gremios como Agrollanquihue, SAGO, Aproleche y personas vinculadas a los deportes de tiro en la zona.

Hasta el Palacio de la Moneda llegará el legislador oficialista junto a dirigentes agrícolas para disipar

dudas respecto a los cambios a la ley de Armas y la búsqueda de medidas para frenar el robo de ganado que ocurre en la región.

El Senador Iván Moreira explicó la necesidad de reunión con el ministro del Interior.

"Necesitamos entregar certeza a la agricultura y nuestros deportistas, y es por eso que nos reuniremos con el Ministro Chadwick para conocer de primera fuente los alcances que tendrá la reforma a la ley de armas y cuáles son sus implicancias. Y al mismo tiempo, ver de qué forma trabajamos para combatir el abigeato, que afecta a las zonas rurales de nuestra región y que causa un daño gigante a los pequeños productores, que ven como delincuentes les roban su ganado que con tanto esfuerzo han criado. Tengo

la certeza que mi gobierno no nos abandonará, y en conjunto, buscaremos soluciones a estos problemas."

Moreira expuso que existe un manto de dudas e incertidumbres sobre esta reforma a la ley de armas, haciéndose necesario entregar claridad respecto a los cambios que se realizarán, generándose una serie de mitos y especulaciones, entre ellas, que cada persona podrá mantener dos armas inscritas, y que habrá un nuevo registro de inscripción, antecedentes que no han sido presentados por el gobierno.

Miércoles 15 de Mayo de 2019

CESFAM Puerto Varas realizó entrega de silla de ruedas eléctrica gracias a convenio entre SENADIS y ACHIFARP

El beneficiario de la ayuda técnica fue el funcionario del Centro de Salud Familiar, Hans Yunge



Gracias a la postulación realizada por el programa de Rehabilitación con base comunitaria del Centro de Salud Familiar, CESFAM Puerto Varas, se realizó entrega de ayuda técnica, en el marco del convenio del Servicio Nacional de la Discapacidad SENADIS y la Asociación Chilena de Farmacias Populares, ACHIFARP.

Las ayudas técnicas tienen como finalidad mejorar o recuperar las habilidades de las personas con discapacidad para vivir de forma independiente y participativa en la sociedad.

Por lo anterior, se postuló a varias ayudas técnicas, de las cuales se realizó ceremonia de entrega de

una silla de ruedas eléctrica a Hans Yunge, funcionario del CESFAM Puerto Varas, actividad que se efectuó en la sala multiuso del Centro de Salud Familiar con la participación de la Administradora Municipal, Jacqueline Werner; el Alcalde de Recoleta en representación de la ACHIFARP, Daniel Jadue; el Director Regional (S) de SENADIS, Sergio Arellano; la Directora del CESFAM Puerto Varas, María Paz Villarreal; el concejal Luis Becerra y funcionarios del centro de salud familiar.

Respecto a esta ayuda técnica, la Terapeuta Ocupacional del Programa de Rehabilitación con Base Comunitaria del CESFAM Puerto Varas, Noemi Osorio señaló "esta es una de las tantas ayudas técnicas que se solicitaron y que gracias a SENADIS y ACHIFARP la tenemos acá y que Hans Yunge, va a poder participar activamente y de manera independiente ahora con esta silla, en eso consiste ese programa en mejorar las oportunidades para las personas con discapacidad y esto se hace a través de apoyos como las ayudas técnicas que ofrece este

programa".

Por su parte, Hans Yunge beneficiario de la ayuda técnica y funcionario que se desempeña como administrativo en la oficina de informaciones del CESFAM Puerto Varas expresó su agradecimiento y felicidad por este gran beneficio que le ayudará a mejorar su estilo de vida. "Me siento muy agradecido porque a través de esta ayuda técnica me va a permitir cumplir de mejor manera las funciones que desempeño en el CESFAM y a través del mismo desempeño de las funciones entregar un mejor servicio a la comunidad", indicó Hans Yunge.

En cuanto a la entrega de la silla de ruedas eléctrica entregada a un funcionario de la salud puertovarina, la Directora del Cefsam, María Paz Villarreal, manifestó que "Hans forma parte de nuestro equipo desde el año 2003 cumple un rol importante y vital para la atención primaria de Puerto Varas, por lo tanto es un honor que se haya ganado esta silla, una silla que viene a mejorar su calidad de vida, a mejorar las condiciones en la que trabaja, me refiero a su desplazamiento, por lo tanto estamos muy contentos como equipo CESFAM Puerto Varas".

Sobre el trabajo y logros de la Asociación Chilena de Farmacias Populares, el alcalde de la comuna de Recoleta, Daniel Jadue, sostuvo "muy contento y orgulloso por estos logros que no lo imaginamos cuando partió el proyecto farmacia popular, creo que estamos dando pasos significativos, consolidar un Estado que de verdad que se hace

cargo y apoya a sus ciudadanos y ciudadanas, además estamos en un convenio con la SENADIS que es el estado central demostrando que podemos los municipios hacer mucho más y de manera mucho más eficientes y eficaz que el Estado central cuando se nos da la posibilidad y se nos entregan los recursos y la autonomía que necesitamos, ha sido una tremenda experiencia y me emociona mucho poder llevar un mejoramiento tan significativo en la calidad de vida a gente que se lo merece y lo requiere, además cuando son funcionarios municipales, porque es gente que trabaja para la comunidad".

Finalmente, sobre los alcances a raíz de la asociatividad entre el SENADIS y la ACHIFARP, la administradora Municipal, Jacqueline Werner, expresó "efectivamente este proyecto de la alianza que hay entre Servicio Nacional de la Discapacidad y la Asociación Chilena de Farmacias Populares hace posible que beneficie a gente que en este caso de la comuna de Puerto Varas con respecto a ayudas técnicas que permita postular a personas con discapacidad para prevenir la progresión de la misma y mejorar o recuperar la funcionalidad a fin de mejorar la autonomía personal y desarrollar la vida independiente, entre las cuales se encuentra Hans Yunge que es funcionario del CESFAM y que en una pequeña ceremonia se le hizo entrega de esta silla de ruedas eléctrica que le va a permitir a él mejorar su independencia, autonomía personal y mejorar la calidad de vida".

Se realizó Diagnóstico Participativo a usuarios haitianos de la comuna

A la fecha en el Centro de Salud Familiar, CESFAM Puerto Varas, tiene un total de 792 extranjeros inscritos, de los cuales 62 son usuarios haitianos. Por ello, se realizó diagnóstico participativo con el fin de conocer sus necesidades e informar de las prestaciones y servicios que el CESFAM entrega a la comunidad. Esto a través de trabajo grupal con la ayuda de

los internos de enfermería Rodrigo Benavides y Aracely Ampuero de la Universidad Santo Tomás.

Además, en la actividad asistió el facilitador Lingüístico del Servicio de Salud del Reloncaví, Bertelo Michel como traductor, para ayudar en la comunicación entre los expositores y los participantes haitianos.

La coordinadora de migrantes del CESFAM, Enfermera Yohana Garay,

comentó lo relevante de realizar este diagnóstico participativo: "el diagnóstico participativo fue una instancia de acercamiento importante entre el equipo de salud de nuestro CESFAM con la comunidad haitiana, para abrir espacios de encuentro y diálogo en materia de interés común de nuestros usuarios para conocer sus reales necesidades y así mejorar nuestra atención en salud".

Pierson Delcham, usuario haitiano del CESFAM señaló: "para mí es una buena actividad para ayudarnos a nosotros, nuestras necesidades y problemas de salud que tienen los haitianos, me parece muy bien. Gracias a la comunidad chilena".



Finalmente, se realizará un informe para presentar las principales necesidades y de esta formar mejorar la atención hacia la comunidad haitiana.

Este viernes vence el plazo para postular al Fondo Acción Joven Participa de INJUV que financia proyectos destinados a jóvenes entre 15 y 29 años

Los montos del fondo Acción Joven Participa 2019 están estipulados en un millón 500 mil pesos por proyecto.

Durante un mes estuvo abierta la postulación al fondo concursable Acción Joven Participa 2019, plazo que llega a su fin este viernes 17 de mayo, y que a nivel nacional tiene como propósito entregar financiamiento a proyectos e ideas juveniles de organizaciones que apuesten por beneficiar a jóvenes entre 15 y 29 años, subvención que en la región alcanza los 20 millones a repartir entre los proyectos adjudicados.

El Director Nacional del Instituto Nacional de la Juventud, Mirko Salfate, dijo que "el Fondo Acción Joven Participa, está destinado a iniciativas juveniles o aquellas que trabajen en las problemáticas de los jóvenes. Este fondo es muy importante para potenciar la formación de liderazgos juveniles, por eso los invitamos a inscribirse a través de fondos.gob.cl hasta el 17 de mayo".

Los montos del Fondo están estipulados en un millón 500 mil pesos por proyecto, teniendo la Región de Los Lagos un total de 14 proyectos para postular, el Director Regional de Injuv, Rodrigo Aguayo comentó que es una iniciativa positiva para los jóvenes, "me parece aquí tenemos la capacidad de jóvenes para

postular esos proyectos, invitamos a participar y postular con sus buenas ideas a nuestros jóvenes protagonistas de Los Lagos, para que le demos fuerza y oportunidades a las juventudes de la región".

Las organizaciones postulantes deben ser personas jurídicas sin fines de lucro y deberán encontrarse inscritas al momento de su postulación en el Registro Central de Colaboradores del Estado y Municipalidades (de acuerdo a Ley N°19.862, ver en: www.registros19862.cl).

Desde este año se postula a través de la Plataforma Unificada de Fondos Concursables del Estado (<https://portal.fondos.gob.cl/mds/injuv-joven-participa>) la cual fue desarrollada por el Ministerio Secretaría General de Gobierno (SEGEGOB), la que busca concentrar en un solo sitio web toda la oferta concursable del Estado. Para poder registrarse en dicha plataforma web, los postulantes deberán contar con la Clave Única otorgada por el Registro Civil y Direcciones Regionales del Instituto Nacional de la Juventud.

Las bases e información están dis-

ponibles en <http://www.injuv.gob.cl/noticias/fondo-accion-joven-participa-2019-injuv> desde el lunes

22 de abril y las postulaciones, desde el miércoles 24 de abril hasta el viernes 17 de mayo de 2019.

Oficina de Integración Comunitaria

Plan Cuadrante
Puerto Varas

Cuadrante 1 Celular: **+56 973976526**
A cargo de Cabo Primero Margaret Habert
Desde calle Bío Bío hasta Las Lomas, Puente Río Maullín

Cuadrante 2 Celular: **+56 973976548**
A cargo del Sargento, 2do René Ceballos
Desde calle Bío Bío hasta Colonia Tres Puentes y Sector La Poza

CRUCIGRAMA # 894

	Sistema operativo	Posible	Dativo	Equivocación latina	Prematuro	zapidez uo)	Plutonio
	señal	Husmea	Residuos sólidos urbanos	Atraparlo	Brilló en los JJ. OO. de	Labrés	Buscar en Liverpool
	Hatchback	Comer en Berlín	Aspero y picante				
	Sobre	Millímetro	Item sin eficiencia				
	Granate-tacheta	es un exigido	Figura de la Eneida	Artículo			
	Imantar	Canciller alemán	De inmediato				

Por Gastón Fuentes / crucidokus@gmail.com

Solución al Crucigrama

A	L	T	I	R
E	R	K	E	R
I	M	A	R	I
C	A	M	I	L
N	A	T	S	I
E	M	I	L	A
E	A	T	A	O
E	A	T	A	C
S	H	B	A	R
O	L	E	R	S
A	P	E	L	E

Porque la Música hace bien..

<p>Pronóstico de la cuenca del Lago Llanquihue</p> <p style="text-align: center;">Máxima</p> <div style="text-align: center; font-size: 36px; font-weight: bold;">16°/10°</div> <p style="text-align: center;">Mínima</p>	<p style="text-align: center; font-weight: bold;">27.719,66</p> <p style="text-align: center;">Año LXVI</p> <p style="text-align: center;">Nº 10543</p> <p style="text-align: center;">Día 135</p> <p style="text-align: center; font-weight: bold;">Santoral</p> <p style="text-align: center;">Sn. Isidro</p>	<p>Telefonos Emergencias</p> <table border="1" style="width: 100%; border-collapse: collapse;"> <tr><td>Hospital</td><td>131</td></tr> <tr><td>Bomberos</td><td>132</td></tr> <tr><td>Carabineros</td><td>133</td></tr> <tr><td>Investigaciones</td><td>134</td></tr> <tr><td>Rescate Marítimo</td><td>137</td></tr> </table>	Hospital	131	Bomberos	132	Carabineros	133	Investigaciones	134	Rescate Marítimo	137	<p>Farmacias Turno</p> <p>PUERTO VARAS FARMACIA AHUMADA Del Salvador Nº 401 - 411, Fono: 65-2346172</p> <p>LLANQUIHUE CRUZ VERDE BAQUEDANO Nº 506, Fono: 65 2 242866</p> <p>FRUTILLAR FRUTILLAR Carlos Richter Nº 162, Fono: 65 2 421334</p>
Hospital	131												
Bomberos	132												
Carabineros	133												
Investigaciones	134												
Rescate Marítimo	137												

Miércoles 15 de Mayo de 2019

CNC y FEDETUR reactivan Mesa Privada de Seguridad Turística

Esta instancia reúne a todos los operadores del sector Turismo, y busca generar ideas y proyectos desde el sector privado, con el objetivo de mejorar la seguridad y la experiencia de viaje de los turistas en nuestro país, abordando problemas como los taxis piratas en el aeropuerto de Santiago y las estafas que afectan a los turistas.

Entendiendo las nuevas exigencias que consideran las personas al momento de elegir un destino turístico, la Cámara Nacional de Comercio, Servicios y Turismo (CNC) y la Federación de Empresas de Turismo de Chile (FEDETUR), junto a los gremios más representativos del sector turismo del país, decidieron enfocar su atención en la seguridad; un factor que hoy tiene cada vez más relevancia en la toma de decisión del lugar donde se desea disfrutar el tiempo libre.

Por esto, la CNC conformó la mesa de Seguridad Turística Privada el año 2018, con el objetivo de analizar y realizar acciones concretas en esta materia, desde el sector privado de la industria del turismo, orientadas al bienestar tanto de los turistas como al de los proveedores del sector. En este sentido, se consideran temas tan relevantes para este rubro, como son el mayor fomento del turismo interno, la calidad del servicio turístico, mejoramiento de la conectividad en el territorio nacional, y principalmen-

te garantizar la seguridad de los turistas, que abarca desde los taxis informales en el aeropuerto hasta la falta de protocolos de denuncias para turistas que son víctimas de delitos, entre otros.

“La Mesa que impulsamos como Cámara, busca apoyar al gobierno en la adopción de medidas necesarias para potenciar esta industria, en la que Chile debiera ser líder, no sólo por sus atractivos naturales, sino que también por la incidencia que la actividad turística tiene en la economía”, explicó Manuel Melero, presidente de la Cámara Nacional de Comercio, Servicios y Turismo de Chile.

“Uno de los principales activos que tiene Chile como país, es la imagen de país seguro. Al punto de que es un factor que incide en la decisión de los turistas extranjeros de visitar Chile. Activo que debemos cuidar y fortalecer de forma permanente, porque una vez que se pierde, resulta difícil recuperar. Y esto no sólo se refiere a la dimensión de la seguridad pública, sino que también a la prevención y buen manejo en casos



de emergencia y desastres naturales, informando y acompañando adecuadamente a los turistas en situaciones de este tipo”, señaló Helen Kouyoumdjian, Vicepresidenta Ejecutiva de Fedetur.

Kouyoumdjian agregó que “la reactivación de esta mesa privada de seguridad turística es una muy buena decisión, precisamente porque permitirá avanzar en aquellos aspectos que debemos mejorar, con propuestas del sector privado, como por ejemplo, los problemas que hay en el aeropuerto de Santiago con los taxis piratas y las estafas que afectan a los turistas”.

Un tema aparte es la informalidad que está afectando a este sector de la economía, a través de plataformas digitales donde, por ejemplo, se ofrece alojamiento a turistas, que independiente que sean iniciativas propias del siglo XXI, constituyen una competencia desleal para los operadores formales del sector y que, por lo mismo, es fundamental regular.

Para todo esto es clave generar ideas y proyectos, que a través del trabajo público privado, busquen mejorar la experiencia de viaje y

la seguridad del turista en nuestro país en todo momento, porque tal como explica Melero, “los emprendimientos vinculados al turismo hacen que este tema ocupe un lugar central en la agenda: no sólo es nuestra carta de presentación hacia el mundo como ‘imagen de un país seguro’, sino que tiene un enorme potencial en la creación de empleos formales y de proyectos innovadores”, puntualizó Manuel Melero.

Además de la CNC y FEDETUR, esta instancia está siendo conformada por representantes la Asociación Chilena de Gastronomía (ACHIGA), Hoteleros de Chile, Asociación de Periodistas de Turismo de Chile (APTUR), Asociación Chilena de Líneas Aéreas (ACHILA) y Asociación Chilena de Empresas de Turismo (ACHET). A su vez, por la importancia de su gestión para el éxito de esta iniciativa, también han sido invitados a participar el Cuerpo Consular de Chile y la Asociación Chilena de Municipalidades, quedando abierta la posibilidad de que se integren otros actores tanto públicos como privados.

Reunión de Camaradería sostendrá el primer Club de Rugby que tuvo Puerto Varas: Rugby Crops

Este sábado 18 de mayo, se reunirán en una convivencia desde el medio día, en el Gimnástico Alemán de Llanquihue, los integrantes del primer Club de Rugby que hubo en Puerto Varas, Rugby Crops, que fue el primer club de la Región de Los Lagos.

Rugby Crops nació en el año 1984 bajo el alero del Club de Rodeo

de Puerto Varas y funcionó cerca de dos años participando en competencias en Valdivia, Osorno, Temuco y Santiago. Posteriormente, y por falta de cancha donde entrenar se trasladó a Puerto Montt, lo que dio pie al nacimiento del Club de Rugby Los Lobos de Puerto Montt.

El Crops tuvo como pilar en sus inicios a los rugbistas Patricio Lerou, Carlos Palma y Alberto Vera.



Fundado Febrero 1984
Puerto Varas

Socio Fundador

De izquierda a derecha comenzando por la fila superior:
Carlos Barría, Ricardo Barrientos, Carlos Palma, Carlos Opazo,
Juan Carlos Brintrup, Patricio Opazo, Ivo Goles, Carlos Raimann, Gastón Hellwig, Alberto Vera
Inferior
Carlos Ojeda, Roberto Gray, Mauricio Luttecke, Washington Webar, Patricio Inostroza Gustavo Barrientos

Patagonia estrena en Chile "Artifishal", el documental que muestra el devastador daño ambiental que genera la industria salmonera en el mundo

La cinta de 80 minutos- producida por Patagonia Films, encabeza una serie de producciones audiovisuales centradas en la industria salmonera. Chile, también contará con su propio micro-documental para abordar los efectos de las salmoniculturas al sur del país, el que será estrenado en mayo.



“Artifishal: El camino a la extinción está lleno de buenas intenciones”. Este es el nombre del documental ambiental producido por Patagonia Films que ha dado que hablar alrededor del mundo y que este 15 de mayo a las 20.30 horas será estrenado en Puerto Varas en Good Lake Imperial 695. La cinta muestra de manera clara y directa la destrucción de la vida de los peces salvajes y las orcas y de su hábitat, los ríos y océanos, producto de la acción de los criaderos

de salmón.

“Artifishal” aborda los devastadores efectos medioambientales, económicos y culturales que provoca el desarrollo de esta creciente industria. Para esto, los realizadores se introdujeron al interior de criaderos en distintos puntos de Estados Unidos, con el objetivo de registrar las preocupantes condiciones en que la se crían los ejemplares de salmones que luego van a ser depositados en ríos naturales.

¿Por qué el camino a la extinción



está lleno de buenas intenciones? El Gobierno de Estado Unidos financia la operación de cientos de criaderos de peces, los cuales se dedican a criar de manera artificial y controlada más de 60 millones de salmones que luego son liberados en aguas naturales, con el supuesto objetivo de aumentar su población, fomentar la pesca y generar más alimento para las especies del lugar, como las orcas.

Sin embargo, detrás de esta acción teñida de “buena intención”, no existe más que daño, provocado por lo que parece ser un gran negocio. Pese a la gran cantidad de salmones que son liberados en distintos cauces por los criaderos, estos logran un menor desarrollo que las especies naturales, por lo que no son suficientes para alimentar a las orcas. Por si fuera poco, estos ejemplares hacen uso de los recursos existentes para los salmones naturales, generando competencia y dominación de las comunidades nativas en crecimiento. Además, su genética está deprimida, por lo que la mezcla con peces nativos no hace más que afectar la calidad de vida de las nuevas crías y la pesca artesanal de cada localidad.

El documental, también hace un guiño a lo que sucede en las granjas de salmones de aguas abiertas: grandes instalaciones donde, a través de mallas dispuestas en los océanos, se crían amontonados millones de salmones para luego ser vendidos a diferentes mercados. Esta industria, contamina ferozmente el medioambiente con residuos y químicos, impactando irreparable el fondo marino, como es el caso de Noruega.

Pero no sólo eso, los peces nativos se contagian con los parásitos que genera el hacinamiento de los salmones en las jaulas y consumen los antibióticos que quedan en el agua. Por otro lado, las fugas de especies desde las jaulas a mar abierto significa una constante amenaza

para la salud humana, debido a la alta cantidad de antibióticos que contienen, lo que aumenta la resistencia al medicamento. Según el Observatorio Latinoamericano de Conflictos Ambientales se estima que el 5% de los salmones se escapa anualmente.

“Los humanos siempre nos hemos creído superiores a la naturaleza y eso nos ha causado grandes problemas. Pensamos que podemos controlarla, pero no es así. Una vida sin naturaleza silvestre y sin estas fantásticas e icónicas especies es una vida de calidad inferior. Si perdemos todas las especies salvajes, nos perdemos también nosotros”, señaló Yvon Chouinard.

Esta es una realidad de la que Chile no está ajeno, el país es el segundo productor mundial de salmones, compitiendo de cerca con Noruega. De hecho, los salmones es la segunda exportación más importante del mercado chileno, después del cobre. Esto ha ocasionado que la industria se expanda sin límites por las aguas del sur para instalar grandes cultivos que ya están generando importantes desastres ambientales. Lo más crítico, es que se siguen extendiendo hacia aguas prístinas del extremo austral, problema que será abordado en el microdocumental- protagonizado por el surfista nacional, Ramón Navarro- que Patagonia Chile está próxima a estrenar: Estado Salmónico.

En tanto, la invitación es a hacerse consciente del daño que está causando el cultivo de salmón en el mundo y a reflexionar unos minutos antes de llevar este pescado a la mesa.

¿Cuándo?

15 de Mayo a las 20.30 horas

¿Dónde?

Good Lake Imperial 695



VITRINA Comercial



Concejal
Rosa Benavides Mundaca
Asesoría Jurídica
y Proyectos
Cel +569 82287540

DR. ALEJANDRO ALVAREZ
 Implantología
 y
 Rehabilitación Oral



Puerto Varas
 San Pedro 451
 2do piso, Oficina 3
Fono
 65 2 235858

Puerto Montt
 Benavente 405
 Oficina 504
Fono
 65 2 295757

www.dr.alvarezimplantes.cl

Comedia del Arte, un mundo por descubrir

Teatro jóvenes



Inscríbete
YA



JUEVES
 17:00 a 19:00 hrs
 Profesora:
 Natalia Alfaro
 +56 9 94968954

Info e inscripciones contacto@academianataliafaro.cl

ARRENDAMOS

EN RESIDENCIAL HELLWIG
SAN PEDRO 210
2 PIEZAS INTERIORES 1ER PISO
OFICINAS Y/O COMERCIO
CEL 997792075

ARRIENDA

LOCAL COMERCIAL
EN SAN JOSÉ 425,
PUERTO VARAS.
CONTACTO:
998863168



Andrés Bello 304,
Local 1
Fono 65 2511567

Horarios:
 Lunes a Sábado de 9 a 22 horas,
 domingo de 10 a 14
 y de 18 a 22 horas



Necesitas comprar
un Regalo?

La mejor variedad
 Los mejores precios
 La mejor ubicación



ATENCIÓN
 Lunes a Viernes de 9 a 19:30 hrs - Sábado de 10 a 18:00 hrs

contacto@nikyregalos.cl Fono/Fax 65 - 2 232008
 San Bernardo 420 - Puerto Varas



CENTRO DE ESPECIALIDADES
TRAUMATOLÓGICAS

Dr. José Francisco Alarcón
 (Cirugía Hombro y Rodilla)

Dr. Rodolfo Versin
 (Cirugía Mano y
 Extremidad Superior)

Dr. Mauricio Guilleminot
 (Traumatología General,
 Especialidad Extremidad Superior)

Dr. Rodrigo Araya
 (Traumatólogo Infantil)

Dr. Bastián Uribe
 (Traumatólogo Rodilla y Hombro
 Traumatología Deportiva)

Dr. Jorge Bächler
 (Traumatólogo Columna)

Dr. Juan Pédola
 (Traumatólogo Cadera)

Paulina Gutiérrez
 (Psicóloga)

Dr. Martín Franz
 (Radiólogo)

Dra. Carmen Quijada
 (Neuróloga Infantil)

Dr. Ricardo Toro O.
 (Médico General)

Dra. Ximena Urra O.
 (Fisiatra)

REHABILITACIÓN, RAYOS Y ECOGRAFIAS

DE 8 A 20 HRS - LUNES A VIERNES

Purísima 780 - Puerto Varas
 Fono: 65 2424444 - 65 2424445 - +56 9 67603486
www.cetpuertovaras.cl

Portal Ernestina
 Centro Comercial • Puerto Varas

- › Pastelería Francesa "Sandg' Lyon"
- › Pastelería y Panadería Argentina
- › Comercial Génesis: todo para la repostería
- › Tienda "El Hinchá": Indumentaria deportiva para instituciones y colegios
- › Outlet Mujer Puerto Varas
- › Gomas Varas Repuestos

GARCÍA MORENO 255, PUERTO VARAS
CERCA DEL TERMINAL CRUZ DEL SUR

SAN JOSÉ 320
 PUERTO VARAS

EMPORIO RENGIFO
 FERIA Y FESTIVAL

SANO LOCAL NATURAL
 ¡YA ABRIMOS!



Centro de Arte Molino Machmar

AV GRAMADO 1.100, PUERTO VARAS
MÁS INFORMACIÓN contacto@molinomachmar.cl

2019 may



EXPOSICIÓN

9 DE ABRIL AL 19 DE MAYO / ANDRÉS VIO

Circulación

SALA ARTES VISUALES 2° PISO / ENTRADA LIBERADA



MUESTRA

Concurso Nacional de Fundación Colorearte en conjunto con Fundación Mustakis y Montblanc.

6 DE ABRIL AL 19 DE MAYO

Colorearte educando a través del arte

SALA DE ARTES VISUALES 1° PISO / ENTRADA LIBERADA



MUSICA

VIERNES 17 MAYO / 20:00 hrs

Inche Kay Che

SALA CAMM / ENTRADA GENERAL \$4.000 / PREVENTA \$3.000



EXPOSICIÓN

24 DE MAYO AL 7 DE JULIO

Memoria de Pan

SALA DE ARTES VISUALES / ENTRADA LIBERADA



VIERNES 24 MAYO / 21:00 hrs

Singles Homonimos

SALA CAMM / ENTRADA GENERAL \$4.000 / PREVENTA \$3.000



MUSICA

SÁBADO 31 DE MAYO / 21:00 hrs

Antología Barroca

SALA CAMM / ENTRADA GENERAL \$4.000 / PREVENTA \$3.000

MAIN PARTNERS



PARTNERS

INMOBILIARIA & INVERSIONES
PUERTO OCTAY S.A.



MEDIA PARTNERS



PATROCINA

